
Jahreshauptversammlung des Vereins für Tourismus 
Tourismus ist weiterhin wichtiger Wirtschaftsfaktor 

Andreas Jahn neuer Vorsitzender vom DEHOHA-Kreisverband Fulda 
 

Poppenhausen (Wasserkuppe):  Zur Jahreshauptversammlung des Vereins für 
Tourismus – Poppenhausen (Wasserkuppe) e.V. begrüßte Bürgermeister Manfred 
Helfrich als Vorsitzender den Vereinsvorstand und die erschienenen Mitglieder im 
Berggasthof „Zum Hirsch“ (Eheleute Azra u. Ervin Zvrko) im OT Abtsroda.  
Die Inhaber hatten den Berggasthof in 2018 erworben und präsentieren diesen 
seither als „Hessisch Canada“ mit speziellen kulinarischen Angeboten.  
Ein besonderer Gruß galt den neuen Vereinsmitgliedern Volker Schery 
(Ferienwohnung mit Event-Lokation „meet & beef“ im OT Sieblos) und Larry Clayton 
(Landhaus Pension & Ferienappartements im OT Rabennest). 
In seinem Rechenschaftsbericht ging der Vorsitzende auf die Tourismus-
Entwicklung nach der schwierigen Zeit der Pandemie ein. Das Betten-Angebot in 
der Gemeinde Poppenhausen liege stabil bei ca. 890 Betten. Die statistischen 
Erhebungen belegen, dass die Übernachtungszahlen von ca. 115.000 Ü/Jahr vor der 
Pandemie wieder erreicht werden konnten. Damit wurde bestätigt, dass sich die 
Landgemeinde am Fuße der Wasserkuppe weiterhin über die höchste 
Tourismusintensität der Rhöngemeinden freuen könne. 
Die Investitionen der heimischen Betriebe und neue Angebote geben Anlass, auf 
eine weitere positive Entwicklung hoffen zu können. 
Sorgen machen der Branche die fehlenden Arbeitskräfte, die der Gastronomie 
reduzierte Öffnungszeiten bescheren sowie die drohende Anhebung der drei Jahren 
reduzierten Umsatzsteuer von 7 % auf 19 %. Der dadurch zurückgehende Ertrag 
verhindere notwendige Investitionen in die Zukunft. 
Manfred Helfrich informierte zu den erfolgreich durchgeführten Veranstaltungen in 
2023 und dankte der Tourismus-Managerin Andrea Müller sowie deren Kollegin 
Silvia Kern für die sehr engagierte, die gute Planung und die gelungene 
Durchführung. Neben der Ausrichtung von zahlreichen Veranstaltungen wurden 
zwei neue Wanderwege ihrer Bestimmung übergeben, der „Segelfliegerweg 
Wasserkuppe, Tour Gersfeld“ und die neu konzipierte Extra-Tour des Premium-
Wanderweges „HochRhöner“, mit der Bezeichnung „W“ für Wasserkuppen-
Rundweg. Weiterhin wurde eine neue Info-Anlage mit Wanderkarte und Ortsplan 
am Rathaus montiert sowie der Wohnmobilstellplatz im Lüttergrund mit einem 
neuen, modernen Ticket-Automaten, incl. EC-Zahlungsmöglichkeit ausgestattet. 
Außerdem wurde eine zweite Baumel-Bank auf dem Pferdskopf-Gipfel aufgestellt. 
In den regionalen Medien wurden einige Beiträge des Vorsitzenden, zugleich 
Sprecher der Touristischen Arbeitsgemeinschaft „Die Rhöner“, zum 
Wirtschaftsbereich Tourismus veröffentlicht.  
Der Vorsitzende gratulierte Andreas Jahn vom „Landgasthof Zum Stern“ am 
Marktplatz zur Wahl zum Vorsitzenden des DEHOGA-Kreisverbandes Fulda und 
dankte für die Übernahme der Verantwortung zu Gunsten der regionalen 
Tourismusbranche. 
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Die Tourismus-Managerin Andrea Müller berichtete aus der Tourist-Info und von 
der Arbeit der TAG „Die Rhöner“: 
Im 1. Quartal 2023 wurde die Broschüre „Kunstmeile“ neu erstellt. Die Web-Cam 
werde erneuert und erhalte einen anderen Standort mit toller Panorama-
Perspektive. Die Broschüre der „Poppenhausener Kunstmeile“ wurde neu erstellt 
und das Gastgeberverzeichnis 2024 sei im Druck. Sie freute sich, dass sich weitere 
Gastgeber für die Teilnahme an der OBS (Online-Buchungssystem) entschieden 
hätten und damit mehr Buchungen generieren konnten. 
Die Tourismus-Managerin berichtete außerdem, dass in 2024 die Neuauflage des 
Ortsplans erfolge, sie mit der Ausarbeitung eines Familienprojekts beschäftigt sei 
und in 2024 das 10jähriges Jubiläum vom Sternenpark Rhön bevorstehe, für das 
einige Aktionen vorbereitet werden. 
In 2023 wurde von der Touristische Arbeitsgemeinschaft „Die Rhöner“ die 
Anfertigung von neuen Merchandising-Produkten mit Verwendung der neu 
kreierten „Rhön-Silhouette“ vorgenommen. 
Die Vertretungen der TAG hatte an ausgewählten Tourismus-Messen 
teilgenommen (Caravan und Tourismus in Erfurt sowie die CMT in Stuttgart, die 
weltweit größte Publikumsmesse für Tourismus und Freizeit.) 
In 2024 sei zudem die Präsentation auf der Reisemesse Koblenz und der ADFC-
Messe in Frankfurt geplant. 
Die Kassiererin Uschi Blaschke konnte einen geordneten Kassenbericht vorlegen, 
das Vereinsguthaben lasse weitere Investitionen für die Verbesserung der 
Touristischen Infrastruktur zu. 
Die Kassenprüfer Anne Hamm und Gregor Farnung bescheinigten der Kassiererin 
eine geordnete und vorbildliche Kassenführung. Nach der einstimmigen Entlastung 
des gesamten Vorstandes folgten die Berichte von einigen Betriebsinhabern über 
die Situation und die Herausforderungen im Beherbergungsgewerbe und in der 
Gastronomie. 
Andrea Müller berichtete abschließend über die gesetzlichen Änderungen der vor 

4 Jahren eingeführte Tourismusabgabe. Laut BGH-Urteil können nunmehr auch 

Geschäftsreisende zur Abgabe einer Tourismusabgabe herangezogen werden. Die 

Mitgliedsgemeinden der Touristischen Arbeitsgemeinschaft „Die Rhöner“ (TAG) 

hätten sich entschlossen, dies ab 01.01.2024 umzusetzen. Dieses Geld werde in 

Poppenhausen grundsätzlich zweckgebunden und sinnvoll für Tourismusprojekte 

eingesetzt. Vergangene Projekte waren und sind z.B. Freizeitanlage Strutt, Baumel-

Bank, Info-Anlage, Erneuerung Kneipp-Becken, neue Web-Cam, etc. 

Bei angeregten Gesprächen über den Tourismus und anderes saß man noch eine 
Weile zusammen.+++(M.H) 
 
Fotos (Gemeinde): 

1. Die neu aufgestellte Baumel-Bank auf dem Pferdskopf mit herrlichem Blick ins „Land 
der offenen Fernen“  

 

2. Vorstandsmitglieder des Vereins für Tourismus bei der Übergabe der neuen Info-
anlage am Rathaus. 


